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Nem mesmo a chuva cancelou a iniciativa promovida pela Câmara e pela Liga Portuguesa contra o Cancro 

Domingo de manhã, foi 
altura de caminhar pela 

cidade. A chuva que se fez 
sentir não foi impeditivo 
para que algumas dezenas 
de pessoas participassem 
nesta iniciativa organizada 
pela Liga Portuguesa contra 
o Cancro e pela Câmara 
Municipal de Espinho. O 
objetivo da caminhada era 
solidário: angariar verbas 
para a Liga.
 
A Liga Portuguesa contra o 

Cancro e a Câmara Municipal de 
Espinho promoveram, no pas-
sado domingo de manhã, uma 

caminhada solidária contra essa 
doença que afeta milhões de 
pessoas em todo o mundo. O dia 
não amanheceu com o melhor 
tempo para fazer qualquer inicia-
tiva ao ar livre e a chuva ia cain-
do, ora com mais intensidade ora 
com menos.

Tal como o cancro que não 
escolhe hora nem dia para ata-
car, também a caminhada não 
se deixou de realizar devido à 
chuva. Os participantes, que já 
se tinham inscrito previamente 
no Posto de Turismo da Câmara 
Municipal e pago três euros para 
participar na caminhada (verbas 
que reverterão integralmente 

para a Liga Portuguesa contra o 
cancro - DAF Região Norte), co-
meçaram a aparecer na Praça Dr. 
José Salvador, mesmo em frente 
ao edifício sede da autarquia, por 
volta das nove da manhã.

Para aqueles que quiseram, 
houve depois a possibilidade de 
efetuar exames médicos com 
os elementos da Cruz Vermelha, 
enquanto outros levantavam a t-
shirt alusiva ao evento e que já 
estava incluída no preço da par-
ticipação.

Foi depois altura de um peque-
no aquecimento para, por volta 
das 10h00, ser dado o sinal da 
partida. O programa inicial tinha 

previsto um percurso de aproxi-
madamente cinco quilómetros, 
com início na Câmara Municipal. 
Os participantes desciam depois 
a Rua 19 até à Alameda 8, que 
depois percorriam até ao muro 
do golfe, em Silvalde. Daí, des-
cendo à marginal que percorriam 
para norte até ao casino, subindo 
depois a Rua 19 até chegarem à 
Câmara.

Esta ação teve o objetivo de 
sensibilizar e juntar a população 
em redor de um tema da Liga 
Portuguesa que merece a cons-
ciencialização e o apoio de todos 
nós, pois o cancro que afeta mi-
lhares de portugueses. LM

Caminhada Solidária contra 
o Cancro

Iniciativa Pai Natal Solidário no 
quarto ano consecutivo

Correios 
convidam 
portugueses 
a ajudar
Os CTT pediram a 2200 
crianças carenciadas, à 
guarda de 66 instituições 
de tutela de menores, que 
escrevessem os seus pedidos 

ao Pai Natal Solidário. As 
cartas estão disponíveis 
em estações de Correio de 
todo o País, em http://www.
facebook.com/opainatal e em 
http://painatalsolidario.ctt.
pt, para que qualquer pessoa 
possa apadrinhar o desejo de 
cada uma destas crianças, 
oferecendo a prenda pedida. 
Basta entregá-la nos Correios, 
que a farão chegar à criança.
 As cartas foram escritas e 
desenhadas por meninos e 
meninas até 10 anos. Em cada 
uma delas, as crianças pedem 

o que desejam como presente 
de Natal. São sobretudo 
pedidos brinquedos, livros e 
material didático, entre outros.
 Por razões de proteção das 
crianças, os pedidos são 
anónimos e os dados das 
crianças só são conhecidos 
dos CTT, que garantem a 
entrega.
 A iniciativa Pai Natal 
Solidário, que se realiza pelo 
quarto ano consecutivo, é 
apoiada por 66 instituições de 
tutela de menores de todo o 
País. NO

15º Aniversário da Universidade Sénior decorreu no auditório da Junta de Freguesia de Espinho  

USE comemorou Bodas de Cristal
O dia de sábado, 24 de 

novembro, foi especial 
para a Universidade Sénior 
de Espinho (USE). Há 15 anos, 
a instituição abriu as portas 
para oferecer à comunidade 
sénior do concelho e não só as 
primeiras aulas. As Bodas de 
Cristal não foram esquecidas e, 
por isso, foram comemoradas 
com pompa e circunstância. 
A sessão solene no Auditório 
da Junta de Freguesia de 
Espinho ficou marcada 
pelas homenagens e pelos 
reconhecimentos públicos 
a todos os que contribuíram 
para que a USE seja o que é 
atualmente.

Comemorar as Bodas de Prata é 
sempre importante na vida de qual-
quer instituição e a Universidade Sé-
nior de Espinho quis marcar o seu 15º 
aniversário com uma sessão solene à 
altura do acontecimento. 

A iniciativa, realizada sábado à tar-
de no Auditório da Junta de Fregue-
sia de Espinho, começou com um 
minuto de silêncio por todos aqueles 
que dignificaram a USE, que nasceu 
em 1997 decorrente da falta de uma 
oferta cultural para os mais idosos 
do concelho (conclusão de um tra-
balho levado a cabo por quatro en-
fermeiras do Centro de Saúde de Es-
pinho). A 22 de outubro, recordaram 
as apresentadoras da sessão sole-
ne, foram feitas as escrituras públi-
cas e a 24 de novembro começaram 
as primeiras aulas.

Depois da resenha história, onde 
não faltou a descrição do que a insti-
tuição passou até chegar à sua sede 
atual, na Escola nº 1, houve um mo-
mento musical por parte de um aluno 
da Escola Profissional de Música de 
Espinho. Houve depois declamação 
de poesia, escrita por três poetisas 
da Universidade Sénior.

“A USE vEIO PArA FICAr E FI-
COU MESMO”

Deu-se, depois, início às home-
nagens e entrega de lembranças, 
habituais em qualquer sessão sole-
ne. Nas Bodas de Cristal da USE, a 
comissão organizadora da festa co-
meçou por chamar ao palco todos 
os sócios fundadores da instituição 
para serem homenageados. Em 
nome de todos, Alberto Pinto Hes-
panhol, presidente da Assembleia 
Geral da Universidade Sénior de 
Espinho, agradeceu e recordou os 
anos que passou na USE, onde faz 
questão de estar sempre quando as 
ocasiões assim o exigem. “Consegui-
mos com muita união fazer algo muito 
bonito”, referiu, destacando a impor-

tância deste projeto. Foram depois 
entregues placas comemorativas, a 
título póstumo, a dois sócios funda-
dores.

Foram chamados ao palco, de 
seguida, os professores que, desde 
o início, acreditaram na ideia e que 
participaram para que, sábado, todos 
estivessem no Auditório da Junta de 
Freguesia de Espinho, que também 

receberam uma rosa e uma pequena 
lembrança. A docente Maria de Lur-
des Pinto felicitou a USE pelos seus 
15 anos durante os quais prestou 
serviços relevantes à comunidade 
espinhense. A professora recordou 
que não foi fácil este percurso e falou 
de que como lhe coube a responsa-
bilidade da primeira aula em 1997, 
afirmando que a instituição não exis-
tiria sem os professores mas tam-
bém não sem os alunos. “A USE veio 
para ficar e ficou mesmo”, ressalvou, 
destacando o papel de combate ao 
stress, isolamento e solidão. 

Em seguida, subiram ao palco to-
dos os professores que, atualmen-
te, dão aulas, ainda estão no ativo, 
na Universidade Sénior de Espinho. 
Francisco Azevedo Brandão agrade-

ceu o reconhecimento público por 
uma participação gratuita e solidária 
e, por isso mesmo, não seriam ne-
cessárias homenagens. Segundo o 
docente, nenhum dos que estava em 
cima do palco estava lá por benefí-
cios financeiros, mas sim por altruís-
mo.

GLórIA rOCHA HOMENAGEA-

DA

Dos professores para os alunos, 
foram chamados aqueles que, desde 
1997 até hoje, ainda continuam liga-
dos à USE. Coube a Maria Elisabete 
Costa falar por todos, dizendo que 
estava muito feliz por ali estar e agra-
decendo pela Universidade Sénior 
de Espinho “gerir” o seu tempo livre. 
A instituição, disse, é a sua segunda 
casa, onde passa as suas tardes du-
rante a semana e onde está sempre 
presente e disponível para toda a 
gente.

Tendo sido como “um caracol”, a 
USE andou de casas às costas até 
chegar à Escola nº 1. Todos os res-
ponsáveis pelos locais onde a insti-
tuição fixou as instalações ao longo 
destes 15 anos foram chamados ao 
palco, como foi o caso dos Bombei-
ros Voluntários de Espinho e a Câ-
mara Municipal. Também a Junta de 
Freguesia recebeu uma lembrança 
pela colaboração existente.

Por último, a homenagem mais 
aplaudida da tarde, à pessoa que 
esteve sempre na linha da frente da 
Universidade Sénior: Glória Ribeiro 
Rocha, a presidente da direção. Foi 
lido um pequeno texto sobre a mu-
lher que nunca desistiu dos seus so-
nhos e lutou para que a USE seja o 
que é atualmente. Emocionada, Gló-
ria Rocha disse estar sem palavras 
e agradeceu à equipa organizadora 
por uma sessão solene recheada 
de surpresas, pelo menos, para ela. 
A presidente da direção agradeceu 
a toda a “família” USE, assim como 
todo o apoio que teve da sua verda-
deira família para se dedicar à sua 
“netinha” USE. A responsável não 
deixou de dar, à Universidade Sénior, 
uma prenda: um álbum para guardar 
as fotografias deste dia especial.

A sessão solene terminou com ou-
tro momento musical, seguida de um 
porto de honra. LM
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Anúncios

Na ESMGA

Estatuto do 
Aluno e Ética 
Escolar - 
2012
 Associação de Pais e 
Encarregados de Educação 
da Escola Secundária Dr. 
Manuel Gomes de Almeida 
(APESMGA), vai realizar no 
próximo dia 6 de dezembro, 
pelas 21h30, no Auditório 
da Escola, uma sessão de 
Esclarecimento e Formativa 
subordinada ao tema 
“Estatuto do Aluno e Ética 
Escolar - 2012”. NO

Dia da freguesia

Homenagens 
em Guetim
A Junta de Freguesia de 
Guetim vai realizar uma 
Sessão Solene comemorativa 
do 12.º aniversário do Dia 
da Freguesia no próximo 
dia 30 de novembro, pelas 
21h30, no Salão Paroquial 
de Guetim. As homenagens 
este ano serão prestadas 
a Manuel Oliveira dos 
Santos (área do Desporto), 
Fábrica de Refrigerantes 
Gruta da Lomba (atividade 
empresarial) e Padre Manuel 
Agostinho Pereira de Moura 
(personalidade). NO

Dia 1 de Dezembro

Noite de 
Fados
No dia 1 de dezembro, pelas 
21h30, o espaço da Tuna 
Musical de Anta vai acolher o 
Espetáculo Solidário “Amigos 
da Cerciespinho”, espetáculo 
de Fado. O bilhete custa 
5€ e a receita reverte para 
a angariação de fundos da 
Cerciespinho. O espetáculo 
conta com a participação 
gratuita dos fadistas Justino 
Teixeira, Maria Adelaide, 
Margarida, Tino, António 
Batista e Rosa Ramos. Este 
evento insere-se na estratégia 
contínua de angariação 
de fundos para o Centro 
Residencial e Ocupacional, 
em funcionamento desde 
dezembro de 2011. NO

A uma adolescente de Espinho

Agente da PSP suspeito 
de abusos sexuais
Uma menor residente 

em Espinho queixou-
se de abusos sexuais por 
parte de um agente da PSP 
da esquadra de Espinho. 
O suspeito foi ouvido 
em tribunal na passada 
sexta-feira, no tribunal de 
Santa Maria da Feira para 
o primeiro interrogatório 
judicial.

Segundo o que foi possível 
apurar, a denúncia por abuso se-
xual da vítima foi realizada na pri-
meira semana do último mês de 
setembro, na esquadra da PSP 
de Santa Maria da Feira, apesar 
de a adolescente residir em Es-
pinho. 

O alegado molestador é um 
agente da PSP da esquadra de 
Espinho que mantinha relações 
de amizade muito próximas com 
os pais da adolescente. 

Por não haver perigo de fuga, 
o primeiro interrogatório judicial 
indicou que o suspeito não fosse 
detido. Perante o juiz de instru-

Acidente violento na urbe
Na passada quinta-feira, o cru-

zamento entre a rua 20 e a 41 
voltou a fazer estragos. Um ve-
ículo, que percorria a rua 20 no 
sentido sul/norte, não respeitou 
a ordem de prioridade e emba-
teu violentamente noutro que 
descia a rua 41 parando apenas 
em cima do passeio a escassos 
centímetros de uma habitação. 
Apesar de os carros terem ficado 
com danos muitos acentuados e 
os airbags terem disparado, ne-
nhum dos ocupantes ficou com 
mazelas físicas. Há imenso tem-
po que os moradores daquele lo-
cal se queixam da frequência de 
embates naquela zona. Um sim-
ples sinal de Stop ou mesmo de 
cedência de prioridade podia ser 
uma solução para aquele cruza-
mento. 

Iniciativa nacional também foi praticada no concelho

Dia do Pijama dos Pequeninos
A convite da associação 

“Mundos de Vida” o 
“Portugal dos Pequeninos 
II” também se associou ao 
dia Nacional do Pijama. Esta 
iniciativa teve como objetivo 
mobilizar e sensibilizar as 
escolas de todo o país para 
o drama de muitas crianças 
que infelizmente não 
possuem uma família que as 
protejam e as orientem no 
seu crescimento.

Foi no passado dia 20 de no-
vembro que todas as escolas 
que aderiram a esta iniciativa 
convidaram as crianças a virem 
de pijama para comemorar o Dia 
Internacional da Convenção da 
Criança. Toda a equipa pedagó-
gica de” O Portugal dos Peque-
ninos II” trabalhou especialmente 
nas semanas anteriores alguns 
conceitos como a partilha e a 
generosidade. Desde a plástica 
até à leitura de histórias nada foi 
deixado ao acaso e sem intencio-
nalidade solidária. Grande parte 
das famílias tiveram um papel 
ativo nesta preparação ao enviar 
para a creche uma fotografia em 
família, todos de pijama, com-
pondo assim um painel cheio de 
ternura e carinho.

Na passada terça-feira, toda a 
Creche vestiu o seu pijama mais 
confortável, abraçou o seu pe-

luche preferido, a sua almofada 
mais fofinha e ligando uma lan-
terna vivenciou várias atividades 
divertidas: luta de almofadas, 
dança de almofadas, jogos com 
as lanternas em ambiente escu-
recido enfim um dia alegre e re-
pleto de afetos com um objetivo 
solidário e humanitário.

A semana terminou com a reco-
lha dos mealheiros “ A Casa dos 
Pijamas”, que as famílias levaram 
para sua casas devolvendo com o 
seu donativo. Este donativo será 
entregue a “ Mundos de Vida” e 
servirá para melhorar a vida de 
muitas crianças e jovens que se 
encontram em centros de acolhi-
mento. NO

 
Após o lançamento simbólico 
da primeira pedra para 
a requalificação da zona 
envolvente ao FACE, as obras 
arrancaram logo de seguida. 
Já à vista é possível fotografar 
e analisar as bainhas de 
estacionamento e passeios 
que estão praticamente 
concluídos na zona sul do 
Fórum de Arte e Cultura de 
Espinho. 
Uma mais-valia para os 
muitos estabelecimentos 
de restauração que servem 
aquela zona e dispunham 
de poucos lugares para os 
clientes estacionarem.
Aos poucos e poucos, uma 
zona outrora esquecida, 
começa a ganhar um novo 
fôlego. NO

EDITAL Nº 129/2012

António Vicente de Amorim Alves Pinto, Vice-Presidente da Câmara 

Municipal de Espinho, no exercício de competências delegadas.

Faz público, em cumprimento da deliberação tomada por esta 
Câmara Municipal em sua reunião de 01 de outubro de 2012, que no 
próximo dia 11 de dezembro de 2012, pelas 10.00 horas, na Sala 
de Reuniões da mesma Câmara, realizar-se-á um procedimento 
de hasta pública para alienação do terreno, propriedade do 
município, sito nas Ruas 2, 4, 31 e 33 em Espinho. 

O programa e condições para realização deste procedimento 
de hasta pública, encontram-se à disposição dos eventuais 
interessados na página da Internet do Município de Espinho, com 
o seguinte endereço eletrónico: www.cm-espinho.pt e nos Serviços 
de Atendimento Municipal de Espinho, todos os dias úteis, durante o 
horário normal de funcionamento.  

E para constar se passou este e outros de igual teor que vão 
ser afixados nos locais do estilo e publicados nos Jornais Diário de 
Notícias, Defesa de Espinho e Maré Viva.

Espinho e Paços do Município, 15 de novembro de 2012.

O VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA

(no exercício de competências delegadas)

DR. ANTÓNIO VICENTE DE AMORIM ALVES PINTO

Divisão de Gestão Administrativa

Foto-legenda

Obras a bom ritmo

Formação 
parental
No dia 16 de novembro, o “ O 
Portugal dos Pequeninos II” 
realizou a 5ºformação parental, 
desta vez direcionada, não 
só aos pais mas também aos 
filhos. A oficina de dança criativa 
encantou miúdos e graúdos. 
Através da dança e multimédia, 
a equipa de “ formadores” 
Carolina e Raúl (pais da Leonor) 
contaram a história de Joana uma 
menina que tinha muitos medos 
(tal como todas as crianças), e 

que foi aprendendo a lidar com 
eles através da exploração das 
emoções e dos afetos. A história: 
“As aventuras da Joana contra o 
medo” consegue de uma forma 
lúdica e criativa fazer entender 
crianças que o medo não pode 
comandar nem impedir os nossos 
desejos e sonhos. 
Depois de todos visionarem a 
história contada e dançada por 
detrás de um lençol iluminado, 
pais e filhos foram convidados 
a vários exercícios e interação 
física e emocional.  Todos os pais 
expressaram a opinião que foram 
mais umas horas de qualidade 

que vivenciaram com os seus 
filhos graças a esta iniciativa. NO

ção criminal, o agente recusou-
se a prestar quaisquer declara-
ções. 

Segundo informações da im-
prensa nacional, foi a própria 
adolescente que contou os con-
tactos sexuais à mãe, garantindo 
ter sido forçada pelo agente. A 
menor foi já ouvida pela Polícia 

Judiciária e sujeita a exames mé-
dico-legais.

Na esquadra da PSP de Es-
pinho, os colegas receberam a 
notícia da alegada violação com 
surpresa, garantindo nunca te-
rem notado qualquer compor-
tamento suspeito por parte do 
agente. NO

Na passada quinta-feira

Pub.
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Alunos do Liceu ouviram a Eurodeputada Regina Bastos falar sobre o Mercado Único

Regina Bastos em Espinho
Na passada segunda-feira 

de tarde, Regina Bastos, 
deputada do Parlamento 
Europeu, esteve na Escola 
Secundária Dr. Manuel 
Laranjeira para falar sobre os 
20 anos do Mercado Único. 
Foram, segundo a política, 
duas décadas de muitos 
progressos, mas ainda há 
muitos desafios pela frente.

A Escola Secundária Dr. Manuel 
Laranjeira recebeu, na passada se-
gunda-feira, uma palestra de Regina 
Bastos. A eurodeputada eleita pelo 
PSD foi falar sobre o Mercado Úni-
co, em vigor desde 1992, mas ainda 
antes teve a oportunidade de falar 
Vicente Pinto. O vice-presidente da 
Câmara Municipal disse da facilida-
de que, atualmente, os alunos têm 
acesso aos políticos e referiu que 
era a segunda vez que Regina Bas-
tos ia ao “Liceu”. No seu tempo de 
estudante, receber uma visita assim 
era um privilégio, mas agora tende-
se a desvalorizar e a não reconhe-
cer a sua importância. “Aproveitem 
o que vão ouvir e a oportunidade de 
a ouvir”, disse.

O encontro de segunda-feira foi 
promovido pela professora de Ciên-
cia Política, Maria do Carmo Barros 
e os alunos tiveram uma pequena 
participação. Coube a uma aluna do 

12º ano moderar e apresentar a ini-
ciativa enquanto outra fez uma pe-
quena resenha, com ajuda multimé-
dia, do percurso de Regina Bastos.

MERcADo ÚNico AiNDA Não 
FuNcioNA BEM

Foi depois passada a palavra à 
eurodeputada eleita pelo PSD que 
disse ser uma honra estar mais 
uma vez na Escola Secundária Dr. 
Manuel Laranjeira, depois de ter co-
nhecido o estabelecimento de ensi-
no como “um verdadeiro estaleiro” 
na altura das obras. 

Regina Bastos abordou depois 
o tema que a tinha levado ao “Li-
ceu”: o mercado interno e os 20 
anos do seu sucesso. A social-
democrata falou das razões que 
estiveram, em 1992, por detrás 
da sua criação: o controlo adua-
neiro de pessoas e mercadorias 
nas fronteiras dos países da União 
Europeia; os entraves técnicos e 
entraves fiscais. Em 1988, um re-
latório que ficou conhecido como 
o relatório Cecchini calculou os 
custos existentes por não existir 
mercado único, na altura, 200 mil 
milhões de euros. Com a sua cria-
ção, o PIB aumentou 4,2 por cen-
to, os preços diminuíram mais de 
seis por cento.

Falar em Mercado Único é fa-

lar em quatro liberdades, explicou 
Regina Bastos: de pessoas, de 
mercadorias, de serviços e de ca-
pitais. Por exemplo, desde então, já 
2,5 milhões de estudantes fizeram 
Erasmus; o preço das chamadas 
em roaming diminuiu, entre 2005 e 
hoje em dia, 73 por cento e estima-
se que, até 2016, se deixem de pa-
gar; houve acesso a 500 milhões de 
consumidores…

Segundo a eurodeputada, o 
Mercado Único ainda não está a 
funcionar muito bem, existem ain-
da muitos entraves e obstáculos, 
como os procedimentos comple-
xos em termos de Segurança So-

cial; cuidados de saúde no estran-
geiro; discriminações no trabalho; 
dificuldades de abertura de contas 
bancárias no estrangeiro e dificul-
dades no reconhecimento de di-
plomas, entre outros.

Regina Bastos falou, por fim, dos 
desafios futuros do Mercado Único: 
redes integradas de transportes e 
energia; maior mobilidade trans-
fronteiriça de cidadãos e empresas; 
apoio à economia digital e reforço 
do empreendedorismo social, coe-
são e confiança dos consumidores. 
Depois da apresentação, a eurode-
putada respondeu a perguntas dos 
alunos. LM

cria não resistiu e acabou por falecer

Cães finalmente a salvo
Situação denunciada 

pelo Jornal Maré Viva 
encontrou finalmente um 
final feliz. Dois dos três 
cães que estavam deixados 
ao abandono nas traseiras 
de uma loja da cidade 
encontraram finalmente 
um lar. Porém, a cria não 
resistiu e acabou por 
falecer.

Na edição de dia 6 de junho 
de 2012, o Maré Viva denunciou 
a situação de três cães de raça 
abandonados nas traseiras de 
uma loja no centro da cidade. O 
barulho e o cheiro nauseabundo 
do local chamaram a atenção 
dos vizinhos e rapidamente fo-
ram feitas queixas. Pouco tempo 
depois, o Serviço de Proteção de 
Natureza da GNR de Ovar foi cha-
mado a intervir juntamente com o 
veterinário municipal. Segundo o 
que conseguimos apurar, seriam 
feitas inspeções regulares no 
local para verificarem se os ani-
mais estavam a ser alimentados 
e o espaço limpo. Porém, com 
o passar do tempo a situação 
voltou a repetir-se. Com divulga-
ção de mais imagens nas redes 
sociais e mais queixas dirigidas 
às autoridades, o proprietário 
dos três animais optou por en-
tregá-los ao centro de recupera-
ção animal de Vila Nova de Gaia 
ainda este mês. Contudo, a cria 
acabou por não resistir aos maus 
tratos e faleceu. Mas nem tudo 

Sociais-democratas visitaram as obras realizadas na freguesias pelo atual executivo camarário

PSD analisa obras de requalificação
A comissão política da secção 

de Espinho do Partido Social 
Democrata, na sequência do 
périplo que tem promovido 
pelo concelho, esteve, no 
passado sábado, na zona 
central da freguesia de Espinho 
para constatar o trabalho 
desenvolvido nos últimos três 
anos pelo actual executivo da 
câmara Municipal. 

Numa visita essencialmente orien-
tada para a avaliação urbanística da 
cidade, a comitiva social democrata 
esteve na Rua 19, na Alameda 8 e, 
posteriormente, no Largo dos Com-
batentes da Grande Guerra, defronte 
da Igreja Matriz, para avaliar a requa-
lificação desenvolvida pelo município 
nas ruas 27 e 29. 

O presidente da Junta de Fregue-
sia de Espinho, Rui Torres, sublinhou 
os elogios que aquela intervenção 
urbanística tem merecido por parte 
da população espinhense e também 
por quem vem de fora. “Tenho co-
nhecimento de que se têm deslocado 
até aqui técnicos de outras câmaras 

municipais para apreciarem a obra e 
retirarem algumas ideias. Parece-me, 
de facto, um bom exemplo urbanísti-
co, feito com critério orçamental e sem 
envolver os custos exorbitantes que 
outras intervenções tiveram no passa-
do. Além disso, as obras estão a ser 
feitas rapidamente e todos nos lem-
bramos do tempo que outras demo-
raram e dos prejuízos que causaram 
ao comércio local”, invocou o autarca 
do PSD. 

Rui Torres elogiou ainda a opção 
pelo rebaixamento dos passeios, que 
vem permitir melhor mobilidade e 
acessibilidade, mas também a reso-
lução de alguns problemas crónicos 
de saneamento. “Posso garantir que, 
apesar das fortes chuvadas já regis-
tadas, ainda não houve aqui qualquer 
problema com as sarjetas”, observou 
o presidente da Junta de Freguesia de 
Espinho. 

O vice-presidente da Comissão po-
lítica do PSD, Vítor Sousa, deixou tam-
bém um comentário breve e positivo 
à requalificação feita naquela zona. 
“Digam o que disserem, o que foi feito 
nestas ruas está a marcar uma dife-

rença positiva no centro da cidade. O 
executivo do PSD teve a inteligência 
de fazer uma obra simples, que me-
lhora a acessibilidade das viaturas 
pesadas - incluindo as viaturas de 
bombeiros e de socorro médico - e 
de não andar a bloquear o acesso 
dos comerciantes e dos habitantes às 
suas garagens. É este tipo de urba-

nismo que queremos para Espinho”, 
considerou. 

No final da passagem por Espinho, 
a comissão política do PSD visitou o 
mercado municipal e teve oportunida-
de de dialogar com os comerciantes 
no sentido de encontrar uma solução 
eficaz para a ocupação do piso supe-
rior. MV

Associação H. dos Bombeiros Voluntários 
Espinhenses

ConVoCAtóRiA
Nos termos da alínea a) do n.2 do Artº e nº2 do Artº 63º 

dos Estatutos convocam-se os Associados da Associação 

Humanitária dos Bombeiros Voluntários Espinhenses para uma 

Assembleia Geral, a realizar no próximo dia 14 de Dezembro 

de 2012, pelas 21h00, no  Salão Nobre da Associação, e com a 

seguinte ordem de trabalhos:

1- Eleição dos Órgãos sociais para o Triénio 2013/2015;

2- Tomada de Posse dos Órgãos Sociais eleitos.

No caso de à hora marcada não se encontrarem reunidas 

as condições previstas do nº1 do artigo 42º dos EAHBVE, a 

Assembleia Funcionará trinta minutos depois com os presentes.

Espinho, 26 de novembro de 2012

o Presidente da Mesa da Assembleia Geral
(Adérito de Castro Santos, Engº)

Jorge Alves e Albertina Ataíde
ADVOGADOS

Av. 24 n.º 1019 - 1.º Sala D - 4500-201 Espinho
Tel./Fax 227313240

Rua Capitão Sousa Pizarro, 13, 1.º Esq.º - 3810-076 Aveiro
Tel./Fax 234424049

M
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no seu jornal 
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Contacte-nos 
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jornal@mare-
viva.pt
ou pelo Face-
book:
http://www.
facebook.com/
mv.online

Anúncios e Pub.

são más notícias. Recentemente 
foram feitos esforços para se ar-
ranjar uma pessoa que pudesse 
adotar os animais pois corriam o 
risco de serem abatidos. A insti-
tuição  Bobby E Companhia de 
Espinho conseguiu finalmente 
arranjar um novo dono para o ca-

sal de canídeos. Mas claro que 
todo este processo de adoção e 
tratamentos dos animais têm um 
custo. Por isso se pretende aju-
dar pode entrar em contato com 
a instituição pelo seu facebook 
disponível em http://www.face-
book.com/bobbyecompanhia . 

Nova imagem

Casa do 
Benfica
Dia 1 de dezembro, a Casa 
do Benfica em Espinho vai 
inaugurar as suas novas 
instações com a nova 
imagem, na rua 62 nº98 em 
Espinho. A direção da casa 
benfiquista convida assim 
toda a comunidade local a 
visitar o novo espaço.  MV

Dia 1 de dezembro

Ajuda à 
paróquia
No próximo sábado, dia 1 
de dezembro, vai decorrer 
no restaurante do Centro 
Luso-Venezuelano um jantar-
convívio para angariação 
de dinheiro para a ajuda da 
manutenção das obras na 
Igreja Matriz de Espinho. No
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Vencedores

Prémio 
Comendador 
Manuel de 
Oliveira 
Violas
Wit Software (Coimbra)

Prémio 
Respons. 
Social 
Solverde
Setor Social da 
Paróquia de Espinho 

Prémio 
Empreender 
em Espinho 
Castros (Espinho)

Mencões 
honrosas
Touchdomo (Espinho)
Sorema (Espinho)

 “Prémio Comendador Manuel de Oliveira Violas” inseriu-se no I Fórum de Inovação e Empreendedorismo

Empresa de Coimbra levou 
para casa 10 mil euros

Na passada quinta-feira, 
o Centro Multimeios de 

Espinho vestiu-se de gala para 
receber o I Fórum de Inovação 
e Empreendedorismo, 
organizado pela Solverde 
e pela Câmara Municipal. 
No âmbito do evento, foram 
premiadas empresas que se 
destacaram pelo seu carater 
inovador e empreendedor. A 
grande vencedora foi a Wit 
Software, de Coimbra, que 
levou para casa o “Prémio 
Comendador Manuel de 
Oliveira Violas” e 10 mil euros. 
O Setor Social da Paróquia de 
Espinho recebeu o “Prémio 
Responsabilidade Social 
Solverde”, enquanto a Câmara 
atribuiu aos Castros o “Prémio 
Empreender em Espinho”.

O I Fórum de Inovação e Empre-
endedorismo, organizado pela Sol-
verde e pela Câmara Municipal de 
Espinho, realizou-se quinta-feira à 
tarde no Centro Multimeios. A ini-
ciativa começou com o discurso de 
Manuel Violas, presidente do Con-
selho de Administração da Solver-
de, que agradeceu a presença de 
todos e explicou que o evento sur-
giu da comemoração dos 40 anos 
do grupo, mas acima de tudo nas-
ceu “da necessidade de reconhe-
cer, distinguir e premiar a excelência 
empresarial em Portugal”. 

Nua sua opinião, são necessários 
“novos exemplos de empreendedo-
rismo, novas perspetivas de boas 
práticas e de espirito de arrojo em 
tempo de crise”. O fórum serviu, 

afirmou, para “lançar um olhar aten-
to sobre o que tem vindo a ser fei-
to no nosso pais” e “aproximar os 
vários atores sociais de um objetivo 
comum, o sucesso”. Manuel Violas 
falou dos três prémios como formas 
de incentivar “projetos de extre-
ma importância no contexto atual”. 
Com o Prémio Empreender em Es-
pinho, foi reforçada a forte ligação 
com a autarquia; com o Responsa-
bilidade Social Solverde aplaudiu-
se o trabalho que tem vindo a ser 
feito por instituições e organismos 
de cariz social e com o Prémio Co-
mendador Manuel de Oliveira Violas 
destacou-se o exemplo de sucesso 
empresarial no mercado atual.

Ao comemorar 40 anos, o Grupo 
Solverde quer, disse Manuel Violas, 
“contribuir para o desenvolvimento 
de Espinho e do país, assim como 
alavancar novos projetos, apoiar 
iniciativas empreendedoras e cum-
prir a tarefa que lhe foi destinada, 
garantir o crescimento económico, 
empresarial e social”. 

Foi, depois, dado o início ao deba-
te com o tema “Inovação e Empre-
endedorismo em Tempo de Crise”, 
que teve como oradores Artur San-
tos Silva, presidente da Fundação 
Calouste Gulbenkian, António Pires 
de Lima, CEO da Unicer, e Miguel 
Neiva, criador do ColorADD (siste-
ma de identificação de cores para 
os daltónicos através da utilização 
de símbolos). Cada um teve a sua 
intervenção e, depois, responderam 
a algumas questões colocadas por 
Mário Augusto, apresentador do 
fórum, e ouviram intervenções por 
parte do público.

TRêS EMPRESAS dO CONCE-
lhO dISTINguIdAS

Terminado o debate, passou-se 
para o anúncio dos vencedores dos 
três prémios da tarde. Começou-se 
pelo galardão da responsabilidade 
da Câmara Municipal, o Prémio Em-
preender em Espinho. Por unanime, 
foi decidido atribuir menções hon-
rosas às empresas Touchdomo e 
Sorema e os Castros – Iluminações 
Festivas levaram para casa o galar-
dão principal, subindo ao palco para 
o receber Antonio Castro das mãos 
de Vicente Pinto e de Luís Montene-
gro, vice-presidente da autarquia e 
presidente da Assembleia Munici-
pal, respetivamente.

Passando ao “Prémio Responsa-
bilidade Social Solverde”, o grupo 
decidiu atribui-lo ao Sector Social 
da Paróquia de Espinho, o grupo de 
voluntários que, três vezes por se-
mana, dá jantar aos mais desfavo-
recidos e que recebeu 1000 euros.

Por último, foi atribuído o “Pré-
mio Comendador Manuel de Oli-
veira Violas”, tendo a empresa 
vencedora sido escolhida por um 
painel de notáveis ilustres sele-
cionados pela Solverde. O galar-
dão de excelência empresarial e 
o prémio de 10 mil euros foi dado 
a Wit Software, uma empresa de 
Coimbra que desenvolve soluções 
de software para operadores de 
telecomunicações e serviços de 
internet móveis de todo o mundo. 
Luís Moura Silva, fundador da em-
presa, agradeceu o prémio que, 
disse, ir doar à Associação Inte-

grar, também de Coimbra.
Foi, depois, lida uma mensagem 

do presidente da Câmara Muni-
cipal, Pinto Moreira, ausente por 
motivos de saúde. O autarca falou 
das três empresas reconhecidas 
e distinguidas como “exemplos 
de capacidade em ultrapassar as 
dificuldades da conjuntura atual”, 
afirmando confiar nos empresários 
espinhenses. “A Câmara Munici-
pal de Espinho, como tem feito até 
aqui, está disponível para apoiar 
projetos e intenções de investi-
mento geradores de emprego, de 
riqueza e desenvolvimento sócio-
económico no concelho”, referiu.

A cerimónia terminou com as in-
tervenções do presidente da As-
sembleia Municipal, Luís Monte-
negro, e do secretário de Estado, 
Sérgio Silva Monteiro. lM

Elementos do Bloco de Esquerda estiveram, sábado à tarde, no lar de Idosos do Centro Social S. Tiago de Silvalde.

BE visitou lar de idosos

Neste espaço V. Ex.ª encontra especialidades
francesinhas, cachorros, pregos, cachitos,

pastelaria variada e pão quente
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No sábado passado, o Bloco 
de Esquerda esteve de 

visita ao lar de Idosos do Centro 
Social S. Tiago de Silvalde. 
A visita que durou cerca de 
uma hora e meia serviu para 
os bloquistas verificarem as 
necessidades e as ajudas que a 
instituição tem tido, o seu estado 
de funcionamento e perceberem 
em que medida o estado se 
encontra a cumprir com as suas 
obrigações. 

Durante a visita àquela instituição os 
bloquistas puderam verificar as neces-
sidades e as ajudas que a instituição 
tem tido, o seu estado de funciona-
mento e perceber em que medida o 
estado se encontra a cumprir com as 
suas obrigações. 

Para o Bloco de Esquerda, “ficou 
evidente que há um decréscimo gene-
ralizado das contribuições de verbas 
do estado, a nível nacional, para estas 
instituições de apoio social, sendo o 
Centro Social de S. Tiago de Silvalde 
também afetado por esta diminuição” 
Apesar disso, segundo a direcção, re-
ferem os bloquistas, a instituição conti-

nua a operar apoiando as pessoas que 
procuram os seus serviços “tentando 
fazer sempre uma gestão equilibrada.” 

No entanto, entre os dados mais 
preocupantes, segundo o vice-presi-
dente, Delmar de Sá, está a haver um 
decréscimo significativo de crianças a 
usufruir do jardim-de-infância e creche 
da instituição. “As pessoas fogem cada 
vez mais para o público”, desabafou 
o vice-presidente do Centro. Devido a 
essa diminui já tiveram que “dispensar 
auxiliares e educadoras e pagar-lhes as 
devidas indemnizações”. “A Junta de 
Freguesia dantes dava 200 euros mas 
agora diz que também já não pode aju-
dar”, rematou Delmar de Sá. 

A direção do Centro Social contou ao 
Bloco que, em 2007, a instituição ficou 
numa situação complicada quando o 
estado informou que ia parar de com-
participar o Centro de Atividades de 
Tempos Livres (ATL). “Tínhamos nessa 
altura 50 crianças em ATL e ficámos 
sem receber um centavo da Segu-
rança Social, a Câmara Municipal de 
Espinho disse que também não podia 
ajudar mas nós não podíamos man-
dar as crianças embora”, afirmou o 
vice-presidente. “Tivemos muitas ve-

zes que suportar sozinhos os custos 
dos idosos e das crianças porque não 
podemos colocar as pessoas na rua 
e nem pedir às famílias para arcarem 
com as despesas, tornando assim por 
vezes a gestão muito difícil.” 

“ESTAdO NãO POdE FugIR àS 
SuAS RESPONSABIlIdAdES”

O Bloco visitou as instalações e fi-
cou agradado com as condições físi-
cas e com a grande participação de 
voluntários. O Centro de Dia tem, nes-
te momento, 30 utentes e, segundo 
Delmar de Sá, muitos deles diziam aos 
filhos que não queriam ir para o Cen-
tro de Dia, quando lhes era sugerido 
para que se pudessem entreter com 
as atividades. No entanto, após uma 
ou duas visitas ao Centro, agora esses 
mesmos idosos “já não querem sair 
e dizem mesmo que o que lhes cus-
ta mais a passar é o fim-de-semana 
porque não têm o centro.” A direção 
contou ainda ao Bloco de Esquerda 
que “todos os dias úteis, por volta das 
8h00, começam a chegar os primeiros 
idosos, transportados pelas carrinhas 
da instituição. Faz-se a higiene diária, 

na maior parte dos casos, e é forne-
cido o pequeno-almoço. São ofereci-
dos ateliers de pintura, costura e jogos 
tradicionais. Duas vezes por semana, 
os idosos são convidados a fazer gi-
nástica, à terça-feira vem um grupo de 
voluntárias rezar o terço com eles e às 
quartas-feiras é o Rancho de Silvalde 
que vem para animar a tarde”. Segun-
do Paula Marques, diretora técnica da 
instituição, “a ocupação é essencial 
para que distraiam as suas atenções 
das dores e das doenças que os inco-
modam”. 

O Bloco de Esquerda defende que 
“o estado não pode fugir às suas res-
ponsabilidades, não pode descurar o 
apoio à terceira idade, ainda mais ago-
ra nesta altura de crise, os idosos são 
uns dos mais penalizados. Como é 
que reformas de apenas duas ou três 
centenas de euros podem dar para 
pagar medicamentos, alimentação, 
luz, água, gás, renda de casa, roupa, 
etc?”. E acrescentou: “o Governo não 
pode virar as costas aos cidadãos. É 
para os cidadãos que o Governo tem 
de trabalhar e as políticas têm que 
passar a ser pensadas a longo prazo 
e não a curto prazo”. MV

E ofereceu tachos à CME
Num protesto simbólico, na passada segunda-feira, membros do Bloco de 
Esquerda ofereceram tachos à Câmara Municipal de Espinho. Reunidos à entrada 
da Associação de Desenvolvimento do Concelho de Espinho os membros 
bloquistas optaram por entregar tachos “para que este executivo PSD os possa 
dar aos seus dirigentes e militantes, evitando assim que a Câmara gaste dinheiros 
públicos com nomeações do aparelho partidário. Numa altura em que se pedem 
toda a espécie de sacrifícios ao povo, não se olham a meios para dar tachos 
aos amigos do partido, esbanjando dinheiros públicos”, começou por explicar 
Humberto Cales para depois acrescentar que “a Câmara Municipal de Espinho 
nomeou para presidente da ADCE, um antigo candidato do PSD à junta de Guetim 
que perdeu as eleições e teve, como prémio, este cargo. Depois nomeou para 
vice-presidente da ADCE um ex. presidente de Junta de Freguesia de Paramos 
também do PSD. Para o BE a gestão de organismos públicos deve assentar no 
rigor e na transparência. Por isso, gostaríamos que houvesse transparência e 
que informassem aos espinhenses como foi feito este concurso. O BE exige que 
a Câmara informe a população de quanto é o salario que vão auferir estes dois 
nomeados, se têm direito a usar cartão de crédito, se vão usufrutuar de automóvel, 
qual é a carga horaria de trabalho e se têm ajudas de custo”. MV
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Kay e Arnold (Meryl Streep 
e Tommy Lee Jones) estão 
casados há 30 anos. Apesar da 
sua vida calma e descomplica-
da, ambos estão conscientes 
de que se renderam à rotina 
e que já pouco ou nada têm a 
acrescentar à relação. Apesar 
de Arnold parecer viver confor-
tavelmente com isso, Kay, triste 
e desiludida, considera que, se 
se esforçassem o suficiente, 
poderiam reavivar a chama e 
voltar a ter a relação apaixo-
nada da sua juventude. Assim, 
determinada a alterar a sua 
vida, acaba por convencer o 
marido a fazer uma semana de 
terapia para casais no Maine 
com um famoso guru (Steve 
Carell). A premissa não tem 
nada de original e os rumos 
que toma tresandam a mofo, 
mas ‘Terapia a Dois’ conta com 
três trunfos que o arranca da 
linha do desastre e o posiciona 
como um agradável passatem-
po: Streep, Jones e Carell. Não 
fosse a belíssima química entre 
o veterano casal e a incrível 
autenticidade que Carell, um 
ator claramente voltado para 
a comédia, injeta no papel 
de conselheiro matrimonial e 
este filme seria mais um tiro 
ao lado. Até por que a ideia de 
debater temas adultos fica-
se pela rama (exceto um ou 
outro apontamento sobre a 
falta de atividade sexual dos 
sexagenários) e ‘Terapia a Dois’ 
entrega-se a soluções gastas 
que já foram filmadas centenas 
de vezes. E aí encarrega-se o 
elenco de operar um pequeno 
milagre: se Streep nunca vai 
mal, Jones despista os obstá-
culos que a sua personagem 
mal-humorada (tão característi-
ca na carreira do ator) poderia 
fornecer. Menos comédia do 
que se poderia supor, ‘Terapia 
a Dois’ vale somente pela com-
panhia do elenco que merecia 
um argumento a uma realiza-
ção melhores.
Antero Eduardo Monteiro

Maré de 
Cinema

TErApiA A dois

Exposição que reúne pintura, escultura, cerâmica e joalharia estará patente até fevereiro de 2013           

Despertar das artes no Museu
Foi inaugurada, no 

sábado à tarde, uma 
nova exposição nas Galerias 
Amadeo de souza-Cardoso 
do Museu Municipal 
de Espinho. intitula-se 
“despertar das Artes” e 
reúne, num só espaço, 
obras de pintura, escultura, 
cerâmica e joalharia 
de dezenas de artistas 
plásticos. A mostra estará 
patente até fevereiro do 
próximo ano.

 Pode mesmo dizer que é um 
“Despertar das Artes” a exposi-
ção que foi inaugurada, na tarde 
de sábado, nas Galerias Amadeo 
de Souza-Cardoso do Museu Mu-
nicipal de Espinho. Aquele espaço 
é casa, até fevereiro de 2013, de 
obras de arte de mais de 20 artis-
tas plásticos: Albertino Valadares, 
Anttónia Portto, Carolina Serpa 
Marques, Cidália Correia, Docas, 
Eduardo Freitas, Ester de Sousa 

e Sá, Filomena Fonseca, Ilda Rel-
vas, Isabel Gore, Isabel Saraiva, 
Luísa Prior, Málo Pimentel, Ma-
nuel Malheiro, Maria dos Santos, 
Mizé, Rui Coelho, Teresa Heitor, 
Fernando Vilar “Tosco”, António 
Leite, José Rodrigues, Orlando 
Pompeu e Cassio Mello.

A mostra, que foi comissariada 
por Luísa Prior e Tiago Castro, 
reúne trabalhos de pintura, escul-
tura, cerâmica e joalharia, sendo, 
por isso, imperdível de se visitar.

oFErTA dE quAdro dE CAs-
sio MElo

A inauguração contou com a 
presença da vereadora da Cultura 
da Câmara Municipal de Espinho, 
Leonor Fonseca, e foi um pouco 
mais animada que eventos se-
melhantes. A Tuna da Direção de 
Finanças do Porto, dirigida pelo 
maestro Sérgio Martins, abrilhan-
tou a cerimónia.

Esta inauguração da exposição 

ALBUQUERQUE PINHO
FILOMENA MAIA GOMES

ADVOGADOS
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Rua Júlio Dinis, 778 - 4.º Dt.º
Telef. 226098704 - 226098873
Fax 226003436 - 4000 PORTO

Rua 19 n.º 343 - Tel. 227342964
4500 ESPINHO

TECIDOS
MODAS

RUA 19 N.º 275
TEL. 227340413
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jornal de 
referência.

RUI 
ABRANTES
ADVOGADO

Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

“Despertar das Artes” teve como 
ponto alto a oferta de um qua-
dro de Cassio Mello, pela pintora 
Constância Nèry, viúva do artis-
ta. Esta oferta veio cumprir o de-

sejo daquele que é considerado 
pela crítica como o maior pintor 
de equinos do Brasil e um dos 
melhores a nível mundial, Cassio 
Melo. lM

Anne Caroline soares apresentou o seu terceiro livro infantil, “Joquinha e a Coruja Felizberta”           

“Joquinha” regressou à Biblioteca
depois de “Joquinha na 

Cidade de Miau”, Anne 
Caroline soares apresentou, 
sábado passado, o seu 
terceiro livro infantil na 
Biblioteca Municipal José 
Marmelo e silva. “Joquinha” 
está de regresso, agora 
acompanhado pela coruja 
“Felizberta”.

Anne Caroline Soares voltou, 
sábado à tarde, à Biblioteca Mu-
nicipal José Marmelo e Silva para 
apresentar o seu terceiro livro, in-
titulado “Joquinha e a Coruja Fe-
lizberta”. A escritora que nasceu 
em S. Paulo mas vive em Portu-
gal desde os 14 anos e que ficou 
tetraplégica após um acidente de 
viação voltou a direcionar o seu 
trabalho para os mais pequenos. 

Depois de “Joquinha na Cida-
de de Miau”, apresentado já em 
setembro de 2011, surge agora 
“Joquinha e a Coruja Felizberta”. 

O livro tem como personagem 
principal “Joquinha”, um menino 
reguila que troca as voltas aos 
miúdos e devolve aos adultos a 
vontade de sonhar, mas há tam-
bém outras personagens espe-
ciais. É o caso da “Coruja Feli-
zberta” que, embora velhinha, 
gosta de ir trabalhando para se 
sentir útil e do gato “Miau” que, 
apesar de estar numa cadeira 
de rodas (tal como a autora), dá 
valentes lições de vida a muitas 
pessoas.

Nas suas obras, Anne Caroli-
ne Soares, licenciada em Comu-
nicação, retrata um mundo que 
apela à igualdade de oportunida-
des para todos.

O lançamento do livro contou 
com a presença dos Passinhos 
de Dança que ajudaram a dina-
mizar a iniciativa. Da parte da 
Câmara Municipal, esteve João 
Pedro Silva, adjunto do presiden-
te. lM

Nascente propõe iniciativas para crianças           

Teatro e Terra dos Sonhos
A Cooperativa Nascente vai pri-

vilegiar o público infantil nas ati-
vidades a desenvolver no mês de 
dezembro, com o Natal à porta. 
Nesse sentido, estão já previs-
tas deslocações a dois eventos 
que têm os mais pequenos como 
público-alvo, em dois sábados 
sucessivos. No dia 15, o destino 
é o Teatro de Carlos Alberto, no 
Porto, para assistir à represen-
tação de Bom dia Benjamim, um 
espetáculo de teatro, música ao 
vivo e desenhos animados dirigi-
do a crianças entre os quatro e os 
dez anos de idade. Conforme se 
lê na apresentação da peça, ela 
introduz-nos num dia da vida de 
um rapaz de seis anos, que se 
faz acompanhar dos seus amigos 
imaginários (o consciencioso As-
sim e o trapalhão Assado). Bom 
Dia Benjamim fala também da 
relação com os pais, da escola, 
das brincadeiras e calinadas, dos 
sonhos e pesadelos, de aconteci-
mentos como a morte do gato e 
de mistérios como a passagem do 
tempo. Logo no sábado seguinte, 
22 de dezembro, a proposta 

chama-se Terra dos sonhos, a 
já bem conhecida iniciativa que 
desde há anos encanta a cidade 
de Santa Maria da Feira e quem a 
visita, com a promessa da orga-
nização de que “em 2012, todas 
as personagens do nosso imagi-
nário voltam à Quinta do Castelo 
para encherem de brilho e alegria 
os nossos visitantes!!”. 

Em ambos os casos, a Nas-
cente proporciona a deslocação 
em autocarro e preços especiais 
para crianças e adultos acompa-
nhantes: seis euros por crian-
ça e o mesmo preço para o 
acompanhante, isto para sócios 

da cooperativa, valor que sobe 
para 7,50 euros para os não só-
cios. Quem se fizer sócio no ato 
de inscrição beneficia de ime-
diato do desconto. A partida de 
Espinho será às 14 horas com re-
gresso depois das 17. Para infor-
mações e inscrições há diversos 
contactos possíveis: na sede da 
Cooperativa Nascente (Rua 62, nº 
251), pelo telefone 22 731 13 51 e 
telemóvel 918 134 655 ou  através 
do endereço eletrónico  geral@
nascente.org.pt e na página da 
Nascente no Facebook: http://
www.facebook.com/Nascente-
CooperativadeAccaoCultural.

Na passada quinta-feira

A inauguração da exposi-
ção de pintura de César Netto 
marcou a reabertura do Centro 
Multimeios ao público (embora 
sem pompa e circunstância). A 
mostra foi inaugurada na sex-
ta-feira à noite e contou com a 
presença da vereadora da Cul-
tura da Câmara Municipal de 
Espinho, Leonor Fonseca.

Até 5 de dezembro, podem 
ver-se no Multimeios mais de 
20 obras de César Netto, sen-
do a ribeiro do Portoa mais ób-
via inspiração para o pintor. Há 
vários quadros que mostram 

aquela parte da cidade que é 
Património Mundial da Unesco 
de diferentes ângulos e pers-
petivas, uns maiores, outros 
de menos dimensões. Os ou-
tros trabalhos, mais abstratos, 
retratam pessoas, nomeada-
mente grupos de mulheres.

César Netto nasceu em 
1944, na freguesia da Sé, no 
Porto. Dedicando-se à pintu-
ra desde muito cedo, o artista 
frequentou o curso de Pintura 
e Escultura na E.A.D.S.R. onde 
foi discípulo de Isolino Vaz, 
António Fernandes e do mes-

tre António Cruz. Destacou-se, 
desde início como retratista e 
dedica-se inteiramente à pin-
tura desde 1968. César Net-
to possui já uma vasta obra 
e muitos dos seus quadros 
encontram-se em várias colec-
ções de particulares e amigos 
nacionais e estrangeiros, câ-
maras municipais e do Gover-
no Civil do Porto. 

A exposição patente no Cen-
tro Multimeios de Espinho é, 
por tudo isto, uma mostra a 
não perder até 5 de dezembro.  
lM

Pintura de César Netto 
no Multimeios
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Futebol - 9ª jornada

Após uma semana 
conturbada, com as 

noticias vindas a público 
nos diários desportivos 
sobre salários em 
atraso, os espinhenses 
demostraram uma enorme 
dignidade, muito coração 
e a verdadeira alma tigre, 
aspetos determinantes para 
alcançar este justissimo 
triunfo frente a uma boas 
equipas deste campeonato.

Frente a um dos adversarios 
mais fortes desta competição, 
o Sp. Espinho arrancou uma vi-
tória sofrida mas, ao mesmo 
tempo, merecida sobretudo pela 
entrega e empenho dos seus jo-
gadores que lutaram até ao fim 
para vencer este encontro.

Sem poder contar com Telmo 
e Guerra que a meio da semana 
abandonaram o clube pelos mo-
tivos que já se sabem, o treina-
dor espinhense apostou no mes-
mo onze das últimas partidas 
com um meio campo de combate 
e o ataque entregue a Jonatas e 
Capela. Já os visitantes entra-
ram com grande determinação e 
de facto nos primeiros minutos 
mandaram no jogo, tendo chega-
do á vantagem com naturalidade 
aos 25’ por intermédio de Pedro 
Tavares. Um golo que teve estra-
nhas repercussoes, serviu para 
acordar os, até então adormeci-

Coração e alma tigre

Nisto das taças, quem elimina 
equipas de escalão superior 
é sempre apelidade de tomba 
gigantes e por isso a justa 
referência ás duas únicas equipas 
do escalão secundário que 
afastaram clubes da divisão maior 
do futebol popular concelhío.
Ora, começando pelas surpresas, 
é certo que foi na lotaria das 
grandes penalidades mas não 
deixa de merecer destaque o 
apuramento dos Estrelas da 
Divisão que afastou o GD Outeiros 
e do Desportivo Regresso que 
deixou pelo caminho os Aguias de 
Anta. Estes desfechos equilibrados 
foram nota dominante desta 

primeira eliminatória da regressada 
Taça Associação (prova esteva 
suspensa 4 épocas). 
Senão vejam, dos 12 encontros, 
quatro foram decidos nas 
grandes penalidades, um outro 
no prolongamento e os restantes 
apenas foram decididos nos 
ultimos minutos, talvez com 
uma única excepção, a vitória 
da Quinta de Paramos sobre o 
Império. 
Para além dos vencedores 
desta elíminatória estão também 
apurados; Leões Bairristas, Rio 
Largo e Morgados que ficaram 
isentos.
Nas provas interconcelhias ficaram 

Est. Divisão e Regresso foram tomba-gigantes
em branco os três representantes 
espinhenses nos jogos para a 3ª 
jornada da fase de grupos.
Na Taça dos Campeões, os 
Leões Bairristas empataram a 
zero com o Terroso na Póvoa de 
Varzim, enquanto que também 
na sua deslocação a Codessos 
(Paços Ferreira), o Rio Largo não 

foi além do nulo (0-0). Já na Taça 
Federação Norte, o Cantinho 
disse praticamente adeus ao 
apuramento, ao sair derrotado de 
Guimaraes, frente ao Serzedo.
No próximo fim de semana 
estão de volta os campeonatos 
concelhios para a realização da 5ª 
jornada. PSG

José Vieira, vice-presidente do Espinho desmente jornais

“No Espinho não há ordenados, apenas 
ajudas de custo”
A semana nao foi fácil para o emblema tigre, isto depois de alguns diarios desportivos e agencias de 
informação terem tornado publico que os jogadores ainda nao tinham recebido qualquer salário 
referente a esta época, noticias que foram ontem desmentidas pelo vice-presidente José 
Manuel Vieira, em declarações á Rádio Voz de Esmoriz.
O responsavel pelo futebol tigre desmentiu que os jogadores tenham feito greve na 
passada semana e explicou os factos: “Surgiram noticias nos jornais que o grupo 
de trabalho tenha feito. Quero, pois perentóriamente dizer que este grupo nunca fez, 
nem nunca lhes passou pela cabeça fazer greve. O que aconteceu foi que, como 
não tinhamos jogo por estarmos afastado da taça, a direçao do Espinho 
juntamente com o treinador decidiu dar folga na sexta (dia 16) e 
sábado (dia 17) aos atletas”. 
José Vieira nega, igualmente, que o clube tenha três meses 
de salários em atraso, até porque “O Sp. Espinho nao 
paga ordenados a ninguém. Somos um clube amador e como 
tal apenas damos ajudas de custo para treinos e deslocações 
aos jogadores”, e acrescenta, “na passada sexta-feira foram 
pagas as ajudas de custo do mês de Agosto e parte de 
Setembro, sendo que esperamos durante os próximos dias 
regularizar toda a situação”. 
A concluir, o vice dos tigres lamenta que existam “algumas pessoas da 
cidade e do concelho de Espinho, que já passaram e que sairam ressabiadas 
do clube que estejam a denegrir a imagem de um emblema quase 
centenário”, garantindo que, enquanto estiver na direção, não vai permitir 
que façam mal ao clube espinhense. PSG

Resultados 
1ª eliminatória
 
Bairro P Anta 1 Estrelas P Anta 2
Águias Paramos 2 GD Ronda 0
Lomba Paramos 2 Ass. Esmojães 4
GD Outeiros 1 Estrelas Divisao 1 (2-4 gp)
GD Idanha 2 Juventude Estrada 2 (5-4 gp)
AD Guetim 2 Desportivo P Anta 3
Cruzeiro 4 Novasemente 3 (ap)
Juventude Outeiros 0 Magos Anta 1
Corga Silvalde 0 Aldeia Nova 0 (4-3 gp)
Quinta Paramos 5 Império Anta 2
Águias Anta 1 Desp Regresso 1 (6-7 gp). 
Por realizar, Cantinho - Estrelas Vermelhas, em Silvalde esta 
quarta-feira às 20h30.

Pub.

RVE Desporto

Aos sábados e domingos 
confira em direto o futebol 
popular, o futebol e o 
voleibol do Sp. Espinho

na Rádio Voz de Esmoriz em 
93.1 fm ou 

http://www.rve-online.com/

          Coimbrões

Pedro Miguel amarelo
Fabio Ferreira
Ricardo Correia
Miguel Silva
Mike amarelo
Machado
Valença 
Vieira
Caetano 
Jonatas
Capela

Jogaram ainda
Hugo Silva (56’) 
João Dias (67’)
Peixe (75’)

Sp. Espinho 2 1
Fernando Valente

Ivo amarelo
Luis Paulo
Nuno Silva 
Carlos Sousa
Pedro Tavares
Huginho
Flavio
Nando
Tiago Penantes
Rola
Joel

Jogaram ainda
Tiago Lopes (82’)
Paulinho Penantes (75’)
Paulinho Teixeira (68’)

Jogo:  Estádio do Comendador Manuel de Oliveira Violas
Árbitro: Rui Fernandes (AF Braga)

Marcadores: 0-1 Pedro Tavares (25’), 1-1 Capela (43’) e 2-1 
Paulinho Teixeira (autogolo 81’)

            Paulo Lima

dos, tigres e ao mesmo tempo 
intraquilizou a equipa do Coim-
brões. Nos últimos instantes da 
primeira metade, e quando já 
os locais mereciam, Capela vol-
tou aos golos e restabebeceu a 
igualdade.

Na etapa complementar, o 
jogo nao foi um primor de qua-
lidade mas valeu pela entrega 
das duas equipas que pratica-
ram um futebol mais direto com 

as oportunidades a surgirem 
numa e outra baliza. Á entrada 
para os derradeiros dez minutos 
e num lance de insistencia do 
ataque espinhense protagoniza-
do por Vieira, o camisa 10 mas 
dos visitantes acabou por ser 
infeliz, introduzindo a bola na 
sua prórpia baliza e dando van-
tagem definitiva ao Sp. Espinho.

Triunfo muito sofrido mas jus-
to dos tigres que assim sobem 

ao terceiro lugar do campeona-
to mantendo-se a tres pontos 
que duo que lidera, Anadia e 
Cinfães. 

Agora segue-se nova para-
gem para a Taça de Portugal, 
voltando o campeonato para os 
espinhenses a 9 de Dezembro 
com deslocação a Nogueira do 
Cravo, concelho de Oliveira do 
Hospital, para defronatr o AD 
Nogueirense. PSG

Voleibol

Adeus e olá 
Taça
O Sp. Espinho foi afastado 
da Taça de Portugal, na 1.ª 
eliminatória, ao ser derrotado 
pelo Castêlo da Maia por 3-2 
(23-25, 25-23, 22-25, 25-23 e 
15-1). 
Por sua vez, a Associação 
Académica de Espinho não 
quis ficar atrás e também se 
deixou ficar pelo caminho. Os 
mochos perderam no reduto do 
Vilacondense por 3-0 (25-19, 
25-20 e 26-24).
Mas quanto tudo se pensava 
perdido, o Clube de Vólei de 
Espinho resolveu dar um ar da 
sua graça. Em casa do Leixões, 
os espinhenses travaram uma 
dura batalha mas venceram por 
1-3 (23-25, 20-25, 25-19 e 18-
25) sendo assim a única equipa 
de Espinho na luta pela Taça de 
Portugal. NO

Futebol Popular - Taça Associação (1ª eliminatória)

Natação - Campeonato Regional de ABS de Piscina Curta

No passado fim-de-
semana, a Secção de 

Natação do Sporting Clube 
de Espinho participou no 
Campeonato Regional 
de ABS de Piscina Curta 
em Estarreja, com os 
seus escalões de Juvenis 
(em extra-competição), 
Juniores e Seniores. Na 
competição estiveram 
presentes 224 nadadores 
(106 masculinos e 118 
femininos) em representação 
de 18 clubes. Todos os 
nadadores do escalão de 
Juvenis A e B não entraram 
para a classificação final 
do Campeonato, tendo uma 
“classificação” separada 
sem atribuição de lugares. 

Os destaques vão para os nada-
dores Teresa Aires (Sénior), Pedro 
Costa (Sénior) e João Baptista (Jú-
nior B). 

Teresa Aires foi Vice-Campeã 
Regional na prova dos 50m Mari-
posa subindo ainda ao 3º lugar do 
pódio nas provas dos 50m Livres 
e 200mEstilos. Pedro Costa foi 
Vice-Campeão Regional nos 50m 
Mariposa, ficando ainda em 4º lu-

Trêz vezes (quase) campeões

gar nos 200m Livres, 50m Costas, 
100m Mariposa e em 5º lugar nos 
200m Mariposa. João Baptista foi 
Vice-Campeão nos 50m Costas 
(RP), ficando ainda em 5º lugar nos 
50m Bruços e em 7º nos 100 (RP) e 
200m Costas e 100m Bruços. 

Nas estafetas, os nadadores 
João Baptista, Pedro Costa, Pedro 
Reis e Tiago Marques nadaram as 
estafetas de 4x50m Livres, obten-
do o 3º lugar, 4x50m Estilos fican-

do em 4º lugar, 4x100m Estilos em 
4º lugar e o 5º lugar nos 4x100m 
Livres. As nadadoras Ana Rafae-
la Sousa, Catarina Dias, Salomé 
Monteiro e Sandra Gomes ficaram 
em 8º lugar nos 4x100m Livres e 
4x50m Estilos, em 9º nos 4x50m 
Livres.

No final da competição foram 
batidos 34 novos recordes pesso-
ais e 11 Recordes do Clube: Tere-
sa Aires (Sénior): 50m Livres (RC 

Sénior), 100m Livres (RC Sénior), 
200m Livres (RC Sénior), 50m Ma-
riposa (RC Sénior), 100m Maripo-
sa (RC Sénior) e 200m Livres (RC 
Sénior); João Baptista (Júnior B): 
100m Bruços (RC Júnior); Tiago 
Marques: 50m Bruços (RC Sénior); 
Estafeta 4x50m Livres Masculina 
(RC ABS); 4x50m Livres Femini-
na (RC Juvenil B); 4x100m Livres 
Masculina (RC Juvenil A); 4x50m 
Estilos Masculina (RC ABS). MV
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O cantautor Rogério Charraz apresen-
ta “A Chave”, um álbum de estreia com 
toques de música de intervenção. Ana 
Laíns é sua convidada para este concer-
to. Mas não é a única: em palco, estarão 
também Ricardo Carriço, Fernando Pe-
reira e José Fanha.
Bilhetes a 8 euros.30

 d
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Rogério Charraz
22h00

Espinho “entre aspas”

Farmácias Meteorologia
Previsões sujeitas a alterações

Quarta-feira, 28 de novembro
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092 
 
Quinta-feira,  29 de novembro
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. São Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482

Sexta-feira,  30 de novembro
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352  

Sábado, 01 de dezembro
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331

Domingo, 02 de dezembro
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250  

Segunda-feira, 03 de dezembro
Farmácia Higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320   

Terça-feira, 04 de dezembro
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092 

Quarta-feira, 05 de dezembro
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. São Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482

Espinho: Agente, de 35 
anos, acusado de atacar 
adolescente 

O polícia da esquadra da PSP de 
Espinho suspeito de violar uma 
menor de 15 anos foi ouvido, 
ontem à tarde, em primeiro 
interrogatório judicial, no 
Tribunal de Santa Maria da Feira.

Correio da Manhã

Castelo da Maia elimina Sp. 
Espinho

O Sp. Espinho, campeão 
nacional, ficou fora da Taça de 
Portugal, depois de perder fora 
com o Castelo da Maia, por 3-2,

Record

Quarta-feira, 28 de novembro
Céu limpo
Máxima: 12º Mínima: 03º

Quinta-feira, 29 de novembro
Céu limpo
Máxima: 12º Mínima: 04º

Sexta-feira,  30 de novembro
Aguaceiros
Máxima: 10º Mínima: 05º

Sábado,  01 de dezembro
Céu limpo
Máxima: 11º Mínima: 04º 

Domingo,  02 de dezembro
céu nublado
Máxima: 11º Mínima: 02º

Segunda-feira, 03 de dezembro
Aguaceiros
Máxima: 13º Mínima: 02º 

Terça-feira, 04 de dezembro
Céu nublado
Máxima: 14º Mínima: 04º 

Quarta-feira, 05 de dezembro
Céu pouco nublado
Máxima: 14º Mínima: 05º

usical infantil da Vivonstage, baseado 
no romance de Alexandre Dumas, que 
conta as divertidas aventuras dos três 
amigos Porthos, Aramis e Athos jun-
tamente com o seu líder D’’Artagnan. 
Entradas a 10 e 15 euros.
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Panda e os Caricas
11h00 e 15h00

No Bairro do Panda, tudo é possível e 
a animação é garantida. É para lá que 
as crianças são transportadas ao longo 
deste musical, recebendo do seu herói 
um convite para dançar e cantar os gran-
des sucessos de “Panda e Os Caricas”. 
Bilhetes de 16 a 22 euros.

Uma das particularidades 
da cidade de Espinho passa 
pela disposição da sua malha 
urbana aos quarteirões. Desta 
forma, é razoável, para os 
automobilistas, conduzirem 
sem grande perigo. Regra 
geral rua sim rua não tem 
uma cedência de prioridade. 
Nos casos mais críticos, há 
rotundas, semáforos e sinais 
de stop. Porém, há casos que 
são problemáticos e teimam 
em não lhes arranjarem uma 
solução. O exemplo que 
noticiamos na rua 20 com a 
41 é a prova viva disso. Não 
chegam os dedos das suas 
mãos para contabilizar o 
número de acidentes que ali 
já tiveram lugar. E a solução 
teima em não aparecer. Desta 
vez, felizmente ninguém se 
magoou. Mas a violência 
do impacto foi de tal ordem 
que os dois carros galgaram 
o passeio. E se fosse a 
passar por lá alguém e fosse 
colhido? Já sei que o povo 
diz que em casa assaltada 
trancas à porta. Mas há outra 
velha máxima que eu prefiro 
seguir: antes prevenir do que 
remediar. 
Nuno Oliveira, diretor
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1. Na semana passada Portugal 
foi palco de dois acontecimentos 
muito importantes para o seu 
futuro: a visita de Frau Merkel à 
sua “colónia portuguesa” e a 
realização de uma Greve Geral 
convocada e organizada pela 
CGTP com a participação de 30 
sindicatos da UGT.
2. Contudo, o que não era de 
prever (ou não),foi o papel de 
segundo plano a que o P.R. 
Cavaco Silva foi remetido (teve 
apenas direito a pouco mais de 
meia-hora) que lhe foi concedido 
por Merkel e (parece que a 
contra gosto...).
Entre a receção, almoço, encon-
tro com empresários e conferên-
cia de imprensa, trocaram-se 
elogios mútuos, com o ministro 
dos Negócios Estrangeiros Paulo 
Portas, no seu discurso, tal 
como qualquer promotor de 
Agência de Viagens e Turismo a 
“vender” Portugal às tranches...
3. Face ao impacto da greve, o 
1º ministro elogiou os que não 
fizeram greve, os que estão 
desempregados e não se 
conformam, esquecendo-se de 
esclarecer que muitos dos que 
trabalharam,  o fizeram por 
receio de serem despedidos e, 
outros, porque o salário de um 
dia de trabalho faz-lhes falta 
para sobreviverem diariamente!
Do alto do Palácio de Belém, o 
Presidente da República. Cavaco 
Silva afirmou: que o “direito à 
greve deve ser respeitado” (era o 
que faltava se não fosse)  “mas 
apesar da greve, da minha parte 

não deixei trabalhar”.
Desta forma, o “Venerando 
Chefe do Estado” e “Supremo 
Magistrado da Nação”, tomou 
partido deixando de ser o P.R. 
de todos os portugueses, 

colocando-se objetivamente 
numa posição que contraria um 
dos princípios fundamentais das  

competências constitucionais, a 
independência político-partidá-
ria e sindical.
4. Na semana passada, o 
Professor Marcelo na sua 
“homilia dominical” televisiva, 
perorou e louvou o significado 
que para Portugal teve a visita 
de Merkel esconjurando e 
desvalorizando-o significado e 
as consequências político-so-
ciais do sucesso da greve geral 
na mobilização e organização 
dos trabalhadores portugueses, 
na sua luta para derrotar a 
política que o professor, no seu 
íntimo, defende. Simultaneamen-
te reconheceu que, ao enganar-
se sistematicamente nas suas 
previsões económicas, “desmen-
tidas 15 dias depois” deixa 
implícito que o governo é incom-
petente e irresponsável, como de 
resto é legítimo inferir da sua 
afirmação/interrogação sobre a 
performance de Vitor Gaspar: 
“Está a controlar mesmo as 
despesas do Estado? Duvido.” 
Para finalizar diz que a redução 
do valor da sobretaxa do IRS, de 
4 para 3,5% “no meio do brutal 
aumento de impostos, trata-se de 
uma noticiazinha simpática”.
Por isso, revelou o seu temor 
pelo futuro do Governo, atenuado 
pela sua esperança de que a 
“esquerda” não se entenda, 
mesmo quando as sondagens 
indicam a impopularidade dos 
partidos do governo e a subida 
eleitoral de toda a esquerda, que 
coloca a direita em franca 
minoria.   ATL
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Crónica

A visita de Merkel e a  
aprovação do O.E. prenuncia 
a declaração de “guerra 
social” pelo governo ao povo 
português!

Maricá e Espinho reativam 
parceria

Representantes da cidade 
brasileira de Maricá estiveram 
reunidos em Espinho para 
agilizar processo de geminação 
entre as cidades.

O Fluminense Online

António Teixeira Lopes
Professor

MV errou
A crónica de Filomena Maia Gomes da semana passada surgiu com o seguinte título: Psicopatologia Navio que Partes 
para Longe. Como facilmente os nossos leitores puderam entender, o mesmo estava errado sendo que o correto 
é apenas: Navio que partes para longe. À nossa cronista, assim como aos nossos leitores, fica aqui um pedido de 
desculpas pelo lapso cometido.  MV
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